

PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

Su profunda preocupación por la tentativa de ataque a los sistemas de comunicaciones ocurrida en el día de la fecha durante la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), reconociendo que estos hechos constituyen una amenaza híbrida que compromete la seguridad internacional, la estabilidad institucional y la confianza entre los Estados miembros.

Asimismo, expresa su solidaridad con las autoridades de la ONU y destaca la intervención de las agencias de seguridad estadounidenses, en particular el Servicio Secreto, que desempeñaron un rol fundamental en la detección y prevención de la amenaza.

Firmante: Gerardo Milman.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

En el día de la fecha se registró un intento de ataque a los sistemas de comunicaciones de la Asamblea General de la ONU. Este hecho no debe ser analizado como un incidente aislado, sino como parte de un fenómeno más amplio vinculado a las denominadas **amenazas híbridas**, que combinan ciberataques, espionaje electrónico, campañas de desinformación y, en algunos casos, presión diplomática o económica para desestabilizar organismos multilaterales.

El **modus operandi** observado se relaciona con técnicas avanzadas de intrusión digital, exploración de vulnerabilidades y posible interferencia en la transmisión de datos. Estas tácticas suelen ser empleadas para obtener información sensible, alterar comunicaciones oficiales o desacreditar la legitimidad de las instituciones internacionales.

Frente a esta situación, corresponde destacar la acción de las **agencias de seguridad de los Estados Unidos**, país anfitrión de la sede de la ONU. El **Servicio Secreto** intervino en la protección de mandatarios y en la coordinación de medidas inmediatas de seguridad, mientras que otros organismos especializados en ciberseguridad e investigación contribuyeron en la detección temprana y en la neutralización de la amenaza.

El Servicio Secreto de Estados Unidos ha anunciado que, tras una investigación que duró un mes, ha llevado a cabo una operación que resultó en el desmantelamiento de una red compuesta por más de 300 servidores SIM y 100.000 tarjetas SIM en varios sitios de Nueva York y la ciudad de Nueva York, todo dentro de un radio de 35 millas de la Asamblea General de las Naciones Unidas de esta semana.

Según fuentes abiertas, funcionarios a cargo de la investigación destacan que la red podría interferir con los servicios de respuesta a emergencias, realizar comunicaciones cifradas, bloquear las redes celulares en Nueva York, así como interrumpir la comunicación oficial y espiar las comunicaciones de la Asamblea General de la ONU, con capacidad para enviar más de treinta millones de mensajes de texto por minuto de forma anónima.

La misma fuente afirmó que la agencia nunca antes había presenciado una operación tan extensa. El Servicio Secreto cree que la magnitud del equipo descubierto sugiere que la red podría formar parte de una operación de vigilancia nacional. El análisis inicial de los datos de algunas tarjetas SIM ha identificado vínculos con al menos un país extranjero, así como con criminales, incluidos miembros de cárteles, que ya se sabe que operan en Estados Unidos. Expertos en ciberseguridad han afirmado que solo unos pocos países podrían llevar a cabo una operación de este tipo, entre ellos Rusia y China.

La República Argentina, comprometida con el multilateralismo, la paz y la seguridad internacionales, no puede permanecer indiferente ante hechos de esta naturaleza.

Resulta necesario expresar nuestra preocupación y reafirmar la importancia de la cooperación internacional en la prevención y contención de ataques híbridos que afectan a la comunidad global.

Por lo expuesto, solicito la aprobación del presente proyecto de declaración.

Firmante: Gerardo Milman.



*"2025 - Año de la Reconstrucción
de la Nación Argentina"*